

EL PABELLON

Organo de la Asociación de las Antiguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón

PUBLICACION MENSUAL

Suscripción anual.....\$1.00

Ejemplar10

Dirección Postal: Apartado 3095, Santurce

Teléfono 2 - 0936

VOL. IV

JULIO Y AGOSTO DE 1945.

NUM. 6

OPORTET ILLUM REGINARE

Hace varios años un grupo de alumnas del Sagrado Corazón en vísperas de dejar para siempre el querido Colegio, escogió por lema la frase hermosísima que encabeza estas líneas.

Aquellas estudiantes, en el momento de partir no sustentaron miras personales ni ambiciones egoistas, fueron agradecidas y recordando los múltiples beneficios recibidos de Nuestro Señor, pensaron únicamente en extender según su alcance, el reino del Corazón Divino y en laborar para que le fuesen tributados todos los honores y todas las alabanzas. Así abrigando uno de los más sublimes ideales, entraron en el gran escenario del mundo que se abría ante ellas como un terrible signo de interrogación.

Ha pasado el tiempo con rapidez inconcebible. La vida ha ido mostrando sus amplias perspectivas, el corazón ha sabido de goces y dolores, la humanidad ha vivido una hora intensa y trágica que ha revestido de luto los hogares e inundado de lágrimas los ojos. Ante todas estas circunstancias el espíritu se siente sobrecogido de una tristeza imposible de traducir en arrebatos ni en palabras, pero cuando un ideal alimenta en el alma, renacen las energías y el camino adquiere claridades y horizontes insospechados.

"Es preciso que El reine". Ese lema glorioso que reviste carácter de mandato, no debe ser la divisa de un grupo más o menos numeroso de almas sino el grito espontáneo de todos los corazones y de todas las voluntades.

Hoy más que nunca debe ser Jesucristo amado y conocido; la paz tan deseada cuya realización ha costado tantos sacrificios parece derramar sobre el mundo su luz vivificante, pero no será perdurable y segura si no va unida en estrecha armonía al reino de Jesucristo en todos los rincones del universo. Solamente El con su dominio suavísimo de único Rey que nunca defrauda podrá llevarnos por las sendas de la verdad, sólo bajo su divina égida los ideales de libertad y de justicia cobrarán plenitud alentadora.

No malgastemos nuestros esfuerzos en asuntos vanos y fútiles, el tiempo apremia y la vida pasa, hay mucho que hacer y mucho que remediar.

Laboremos por restablecer el reino de Jesucristo en la sociedad, en nuestros hogares, en nuestros actos, en nuestros pensamientos; sea nuestra vida un himno de alabanza a su Divino Corazón, un pregón de sus innumerables perfecciones.

Identifiquemos nuestros corazones con el Suvo amando lo que El ama y rechazando lo que El desaprueba. Que Jesús-Rey sea el objetivo de nuestra existencia y el imán que atraiga nuestros afanes. Mantengamos viva la lumbre de nuestro ideal, irradie ella sus resplandores a través del sendero hasta que lleguemos a la patria para la que hemos sido creados, a la vida de felicidad sin nubes y de venturas infinitas.

Carmen Pura Cuevas.

E. de M.

Unas Competencias Inolvidables

Había finalizado el primer mes de clases y habíamos efectuado las primeras competencias. Con el entusiasmo natural de comienzos de año, puse todo el interés posible en mis estudios.

Cuando terminamos las competencias experimenté una gran satisfacción; ¡qué fáciles me parecieron! Con qué rapidez contestaba las preguntas unas tras otras y cómo llenaba cuartillas y más cuartillas sin el menor entorpecimiento!

No había lugar a dudas. Los primeros puestos de la mayor parte de ellas serían míos. Pediría una recreación.....!

Súbitamente me asaltó un temor. Había olvidado a la "compañera nueva" que vino del Externado de Ponce a hacer la Primera Clase con nosotras en Santurce. Podría ella quizás.....? Era tan lista en las clases diarias; en aquellas clases inolvidables en el Cuarto del Angel que nos daba la querida Madre de St. Quentin. Contestaba siempre con tanta precisión y aplomo que yo no podía menos que temerla y admirarla.....

Y llegó el domingo y con él la recepción de las notas. Nuestra Primera Clase se levantó para escuchar el veredicto.

¡Oh desilusión! Mi nombre sonó siempre y en cada competencia, en el segundo puesto. Ni un primer puesto siquiera! La "niña nueva" se los había llevado todos..... Debí haber palidecido mucho pues al entregarme la nota la Rev. Madre de Bofarull me preguntó cómo me sentía.

Me costó mucho fingir indiferencia y hasta buen humor pero en el corazón sentía un gran desencanto. No guardaba sin embargo rencor a mi improvisada "rival"; era tan noble la "niña nueva" y siempre me dirigía una dulce sonrisa que yo le agradecía.....

A la hora de la recreación no sentí el ánimo dispuesto para ir al Pabellón. Preferí ir a la Capilla. Rezaría; y si no simplemente me sentaría en mi banco. Así no vería a nadie ni tendría que hablar a las demás.

A los pocos momentos de estar en la Capilla ocurrió lo inevitable. Un torrente de lágrimas inundó toda mi pobre persona. No podía contener los sollozos. Me volví toda una lástima. Con los ojos empañados por lágrimas tan amargas miré alrededor. Afortunadamente no había nadie en la Capilla. Solamente el Señor había sido testigo de mis momentos de debilidad humana.

Más tarde, un poco más calmada ocupé mi puesto en la Sala de Estudios y abriendo un libro

trataba de leer; pero mi pensamiento atormentado vagaba sin rumbos fijos.

Un golpecito suave en el hombro sacóme de mi abstracción y la voz de la Maestra General, nuestra inolvidable Madre Rutledge, murmuró a mi oído: "Please come to my room, dear".

Sorprendida y llena de aprehensiones me dirigí a su cuarto.

"Cuénteme hijita qué le ha ocurrido esta mañana.---Estaba por casualidad en el Coro y la he oído llorar desconsoladamente en la Capilla"---

---"¿Qué le ha pasado?"

Desprevenida y torpemente balbuceé que sentía nostalgia por los míos; como era domingo, quizás.....

La mirada escrutadora de la Madre Rutledge penetraba en lo recóndito del alma y leía como en un libro abierto; sin que yo pudiese negar o fingir, ella adivinó el secreto que mi orgullo trataba de ocultar.

"Cuánto me alegra que ésto le haya sucedido, hijita. Qué estímulo tan grande y qué incentivos tendrá de ahora en adelante para estudiar y triunfar. Así es más interesante. Será preciso que trabaje usted mucho para salir airoso en este año". Y poniéndome las dos manos sobre los hombros agregó: "Prométame solemnemente que en las próximas competencias obtendrá los primeros puestos".

"Se lo prometo", le contesté. Y con nuevo aliento y firme resolución busqué mis libros y comencé a estudiar.

Al siguiente mes saboreé la fruición de ofrecer una recreación a mis compañeras en el refectorio. Había obtenido los primeros puestos.....

Y si en honor a la verdad debo confesar que no me fué posible obtener en el mes de junio, más de tres o cuatro premios; y ésto a duras penas y con el máximo del esfuerzo; mi compañera privilegiada estimuló inconscientemente mi amor al estudio y me enseñó a "saber perder" con sencillez y con serenidad.....

La "niña nueva" de mirada noble y dulce sonrisa es actualmente Superiora de un Colegio del Sagrado Corazón de la VicaríaPara ella va en estas líneas junto con los recuerdos de esos felices años, todo el cariño de su antigua compañera.

María Friedheim de Roca Castañer

Miramar, San Pedro de Macorís, R. D.
Junio de 1945

LA DEVOCION AL SAGRADO CORAZON

UNDECIMA PROMESA: Derramaré abundantes bendiciones en todas sus empresas.

Si los hombres oyeran tal oferta con respecto a las diversas empresas que acometen para alcanzar fortuna, placer y bienestar; presurosos inquirirían acerca de las condiciones necesarias para la realización de tal oferta. Y es de notar que en cuanto a empresas de orden material el éxito siempre será finito, pues toda materia es deleznable.

La promesa del Sagrado Corazón no especifica la naturaleza de las empresas, dice: "en todas sus empresas"; y es porque los verdaderos devotos del Sagrado Corazón no pueden, en realidad, concebir empresa alguna que no tenga por meta alcanzar el fin último para el cual hemos sido creados: salvar el alma.

Imposible, acabando de salir de unos Ejercicios Espirituales en los que reinó singular fervor, no dejar escapar algo de lo mucho que Dios Nuestro Señor concebió de luces; retiro en el que con palabra convincente inflamada de ardiente celo nos dieron orientación segura para encauzar todas las empresas al único verdadero éxito que ha de procurar el cristiano: alcanzar la gloria.

Nos sorprende, a veces, en nuestros trabajos la facilidad y rapidez con que los ejecutamos y cómo se vencen las dificultades. Tal sorpresa sólo

cabe olvidando lo prometido por el Divino Corazón cuyas palabras no fallarán. Jesús, con gracia abundantísima coopera en la ejecución de nuestras obras aunque éstas no tengan brillo alguno ante los ojos del mundo.

Dando gracias al Divino Corazón, y confiadas en su promesa, acometamos grandes empresas para que se realicen los deseos ardientes de nuestro Salvador, de ver arder el mundo en el fuego que vino El a traer a la tierra. Emprendamos confiadas, repito, obras de apostólico esfuerzo para propagar su devoción, para extender el reinado de su Amante Corazón; y tales empresas alcanzarán el prometido éxito pues son conformes a los divinos querer y conducentes a la realización de la digna, magna y única empresa a la cual debemos subordinar todas las demás: "nuestra eterna salvación" vinculada al cumplimiento de la ley divina.

Corazón de Jesús, esperanza de los que en Ti mueren

Tened piedad de nosotros.

Estéfana Canals

E. de M.

MI GRANO DE ARENA

El atinado llamamiento que en favor de nuestro periódico, hiciera Gloria María, en el número de Septiembre, ha encontrado eco entre algunas buenas antiguas alumnas aprestándose a enviar su cooperación literaria. Si cada una aportara mensualmente unas líneas, podríamos hacer de "El Pabellón" una gran revista, y quizás andando el tiempo, llegara a ser un alto exponente de lo que quiere y puede la mujer católica puertorriqueña en el campo del periodismo.

No es indispensable ser escritora para recordar por escrito los años en que fuimos educandas del Colegio, cuando nuestras mentes se enriquecieron con el tesoro inapreciable de la enseñanza que allí se prodiga. Conocemos el amor de las antiguas al Colegio, y la fraternal amistad que nos une apesar de las distancias, épocas y situaciones; por lo que cualquier relato, escrito o reseña tocante a nuestra Alma Mater es leído con avidez por todas. Muchas veces al reunirnos varias antiguas de Utuado, la conversación gira sobre el mismo tema: el Colegio, las bien recordadas Madres, sus consejos, las amadas condiscípulas, etc. Si de palabra se hacen estas gratas recordaciones ¿qué cuesta llevarlas al papel

para que participen las demás ausentes? Un poco de buena voluntad y nada más....

Además ¡qué ancho campo ofrece la vida diaria de cada antigua alumna para comunicar en el periódico la obra que hacemos en pro de la Religión! Desde que se fundara en nuestra isla el Colegio del Sagrado Corazón, una pléyade de alumnas han salido de sus aulas para internarse en el revuelto mundo. Mientras unas se adentraron en las rutas de la profesión, del comercio, de la política; otras escogieron la sencilla senda del hogar convirtiéndose en madres de familia, en hermanas sirviendo de timón a sus menores, o en hijas fieles que permanecieron junto a sus ancianos padres sosteniéndolos en su vejez. Todas bajo la égida bendita que guía nuestros pasos hacia Dios; todas con el pecho henchido del mas acendrado celo apostólico.

Sea desde el tranquilo reposo del hogar, desde las tareas profesionales desde las luchas políticas o desde los encumbrados puestos sociales, ¡qué de impresiones podemos llevar al periódico! en la seguridad de que será bien leído por todas. La lectura de un acto hermoso, de una obra social religiosa, de prácticas virtuosas, sirven de estímulo en más de una oca-

MI GRANO DE ARENA.....

Viene de la página 3

sión para aquellas más indiferentes. Porque es de presumirse, que toda antigua alumna del Sdo. Corazón hace honor a su Colegio donde quiera que se encuentre. con su cristiana manera de pensar, de actuar y de decir.

Demos a conocer la obra fecunda y grandiosa de las Religiosas del Sagrado Corazón que se ensancha y extiende más allá de las inmediaciones del Colegio. Es en la vida del mundo, al correr de los años, que florece y da fruto la semilla instructiva, que con amoroso desvelo sembraron en las almas de las niñas confiadas a su cuidado, las idóneas educadoras que son las Rdas. Madres. Profundamente arraigada germinó aquella simiente: se moldearon sus caracteres; se desarrollaron sus aptitudes dentro del marco de un vivir cristiano, permitiendo que les

fuera dable al salir del Colegio, resistir los embates de las pasiones, los vendavales del mal que por doquiera acechan. Su obra educadora, sabia y calladamente, penetró en las familias; se infiltró en las organizaciones cívicas y culturales, en los actos sociales; robusteciendo las entidades religiosas; dejando sentir su influencia bienhechora y constructiva donde quiera que se haya encontrado una antigua alumna.

Hagamos de "El Pabellón" el hilo invisible que nos sujeta al Colegio, el lazo que nos une, el depositario de nuestros recuerdos, el compañero que nos alienta y el paladín de nuestros ideales.

Margarita Esteva de Carbonell.

CRONICA SOCIAL

NACIMIENTOS:

Jaime Luis de Aurora Goenaga de González y José González Hernández el 27 de julio.

Un nene de Isabel Roméu de uertes y William Fuertes.

BODAS DE ORO:

El 1ro. de agosto celebró su quincuagésimo ani-

versario de Profesión religiosa la querida e inolvidable Madre Lancis. Hasta Santiago de Cuba le hacemos llegar, por medio de "El Pabellón", nuestro más cariñoso mensaje de adhesión y de felicitación por tan grata solemnidad.

En el próximo número daremos amplios detalles de la ceremonia y de la celebración.

CUANDO INTERESE UD. UN REGALO DE GUSTO Y CALIDAD
VISITE A

GIUSTI

ALLEN 27

PRECIOS MUY RAZONABLES
Y RECUERDE QUE UN REGALO DE

GIUSTI

SIEMPRE SE AGRADECE MAS.